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SÚMULA DA 115ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUA-CAU/RS 
 

DATA: 15 de março de 2023, quarta-feira HORÁRIO: 9h às 12h  

LOCAL: Microsoft Teams 

 

PARTICIPANTES: 

Pedro Xavier Araújo Coordenador 

Emílio Merino Domingez Coordenador adjunto 

Marisa Potter Membro Suplente 

Orildes Tres Membro 

Valdir Bandeira Fiorentin Membro Suplente 

ASSESSORIA: Flavio Salamoni Barros Silva Assessor Jurídico  

SECRETARIA: Jean Paulo dos Santos Assistente de Atendimento e Fiscalização 

CONVIDADO: Paulo Henrique Cesarino Soares Chefe de Gabinete 

 

1. Verificação de quórum 

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 9h, com os(as) conselheiros(as) acima 
nominados(as). Os(as) conselheiros(as) Evelise Jaime Menezes e Ingrid Louise de 
Souza Dahm solicitaram a convocação dos seus membros suplentes. 

 

2. Votação das súmulas anteriores  

Discussão A súmula da 113ª reunião ordinária é aprovada, com correções, por 5 votos 
favoráveis. A súmula da 114ª reunião ordinária é aprovada por 5 votos favoráveis. 

Encaminhamento Colher assinaturas da secretária e do coordenador e publicar no site do CAU/RS. 

 

3. Comunicações 

Sem comunicados. 

 

4. Apresentação da pauta 

Mantida a pauta previamente apresentada. Acrescentado item extra pauta 6.1. 

 

5. Ordem do dia 

5.1. Representantes 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relatores Membros 

Discussão O assessor Flávio sugere solicitar à Secretária-Geral Josiane esclarecimentos do 
formato definido para os eventos, de modo a possibilitar que os membros da CPUA-
CAU/RS façam contato com os representantes, para agendar informalmente a 
participação dos mesmos nos eventos regionais. 
O conselheiro Pedro sugere solicitar ao gabinete para que faça ofícios de solicitação 
aos representantes regionais para o comparecimento nas reuniões, comenta também 
sobre a possibilidade de realizar convites informais diretos, por meio dos 
conselheiros. A conselheira Orildes sugere a possibilidade de convidar os 
representantes regionais para almoço no intervalo da a plenária. Os membros 
comentam sobre a necessidade de realização de reuniões extraordinárias, em 
princípio 4 reuniões, sendo a primeira no mês de abril com os representantes, sem 
pauta fixa, sendo pensado o formato para possibilitar o diálogo com os 
representantes. 
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O conselheiro Pedro faz apresentação de planilha eletrônica com a relação dos 
representantes dos municípios, reuniões já realizadas e relatórios recebidos. 
A conselheira Marisa comenta sobre a necessidade de fortalecer o relacionamento 
com os representantes, contatando-os pessoalmente, a fim de entender como podem 
ser mais participativos. O conselheiro Pedro comenta sobre a possibilidade de, após 
conclusão da pesquisa de participação dos representantes, organizar os contatos 
pessoais. Pedro faz apresentação de planilha com os representantes das regiões onde 
ocorrerão os próximos eventos do CAU/RS. 
O conselheiro Pedro solicita a realização de reuniões extraordinárias virtuais com a 
participação dos representantes institucionais, preferencialmente das 13h às 14h30, 
conforme foram as últimas. O chefe de gabinete Paulo salienta a necessidade de 
deliberar sobre o assunto para formalizar a solicitação à presidência e pedirem as 
datas possíveis.  A deliberação com a solicitação de reunião extraordinária virtual com 
os representantes para data a ser definida entre 17/04/2023 e 20/04/2023 é gerada 
e colocada em votação. 

Encaminhamento A deliberação CPUA-CAU/RS nº 001/2023 é aprovada por 5 votos favoráveis. 
Pautar para a próxima reunião a definição das datas para as reuniões extraordinárias 
com os representantes. 
Encaminhar ao CD-CAU/RS questionamentos sobre a construção do Conselho 
Colegiado da CPUA-CAU/RS. 
O conselheiro Pedro solicitará à assessora Karla que efetue análise comparativa da 
participação dos representantes entre os anos de 2021 e 2022. 

 

5.2. Plano Diretor 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relatores Membros 

Discussão O conselheiro Pedro relata ter sido contatado por um colega Arquiteto e Urbanista, o 
qual realizou a denúncia de que um município está elaborando plano diretor sem o 
acompanhamento de responsável técnico; relata que o caso está seguindo os trâmites 
normais dentro do CAU/RS; relata que no momento a CPUA-CAU/RS não tem 
envolvimento especifico; comenta que posteriormente o CAU/RS solicitará 
esclarecimentos ao município sobre a questão. 
O conselheiro Pedro apresenta a criação de página do site do CAU/RS com a Tese 
sobre Planos Diretores; sugere que sejam inseridos links com a finalidade de buscar 
jurisprudência de situações corriqueiras relacionadas aos planos diretores; 
exemplifica sobre o caso da “Lei dos Puxadinhos” do Rio de Janeiro e comenta os 
desdobramentos ocorridos; detalha mais casos de jurisprudência. Os membros 
expõem seus pontos de vista sobre o tema de expor as jurisprudências. 
O conselheiro Pedro sugere a possibilidade da tese da CPUA-CAU/RS ser exposta no 
site, de maneira inicial, e que posteriormente se incorpore demais itens e as 
jurisprudências. A conselheira Orildes sugere para que no site tenha uma seção de 
bons exemplos, para que os usuários possar acrescentar seus relatos sobre boas 
práticas. O conselheiro Valdir comenta sobre os aspectos positivos em lançar o site 
com os conteúdos já definidos até então e posteriormente inserir os tópicos que serão 
debatidos. 
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Encaminhamento O conselheiro Pedro solicita que a assessoria encaminhe ao setor de comunicação do 
CAU/RS uma primeira versão do site, para que se publique inicialmente as teses já 
definidas pela CPUA-CAU/RS.  
O conselheiro Pedro solicita à assessoria que proceda o contato e convoque o gerente 
de comunicação Luciano para a próxima reunião, com finalidade de alinhamentos do 
tema do site e também para entendimento da programação do evento de Passo 
Fundo/RS. 

 

5.3. Eventos do CAU/RS 

Fonte Eventos do CAU/RS 

Relator Pedro 

Discussão O conselheiro Pedro comenta sobre a pauta eventos do CAU/RS, onde havia 
perspectiva de participação da CPUA-CAU/RS no evento, onde comenta que na 
programação divulgada, não há a participação da comissão. Havia-se pensado em 
reunir-se com representantes das devidas regiões. Pedro informa que foi questionado 
à organização do evento quanto as atividades da comissão, e informa que recebeu 
retorno que não havia sido possível contemplar a participação da CPUA-CAU/RS no 
formato elaborado dos eventos. Pedro Informa que não ocorrerá reunião com 
coordenadores de cursos e representantes da região, informa que seriam convidados 
para participar da plenária, que a reunião plenária terá formato mais participativo no 
turno da tarde. Em relação ao tema plano diretor, Pedro informa que o evento que 
ocorrerá em passo Fundo, Erechim e Cruz alta no mês de maio, será temático 
relacionado ao plano diretor. 
A conselheira Orildes questiona sobre o formato dos eventos do CAU/RS no interior. 
O assessor Flávio informa como foi definido o formato final dos eventos. A conselheira 
Marisa comenta que sobre os eventos, teve retornos em caráter informativo via 
WhatsApp. O conselheiro Pedro comenta que existem poucos representantes na 
região de Pelotas e Rio Grande, que esta informação se obteve somente na fase final 
de formulação do evento; Pedro registra que foi nomeado como representante da 
CPUA-CAU/RS para trabalhar a questão da comissão em um grupo de trabalho, Pedro 
relata sobre as reuniões realizadas, relata que somente obteve as informações finais 
das decisões, após a organização já estar definida. A conselheira Marisa também 
comenta sobre a forma com que foi definida a organização dos eventos, relata que 
poderia ter sido feito de forma conjunta e participativa com os membros da CPUA-
CAU/RS. A conselheira Orildes também relata sobre a inexistência de formato 
participativo entre a comissão organizadora dos eventos e os membros da CPUA-
CAU/RS. O conselheiro Pedro relata a necessidade de reorientar os trabalhos em 
relação ao formato de contato com os representantes regionais, e também de 
concentrar esforços para o evento de Passo Fundo, o qual terá temática do plano 
diretor. 

Encaminhamento Somente informe. 

 

5.4. Programa Minha Casa Minha Vida – Rio Grande do Sul 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relatores Membros 

Discussão O conselheiro Valdir comenta sobre o lançamento do programa Minha Casa Minha 
Vida a nível nacional, onde o estado do Rio Grande do Sul havia ficado fora. 
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A conselheira Marisa comenta que se o programa seguir os mesmos moldes da versão 
anteriores, gerará novamente danos aos aspectos urbanísticos, relata que poderia ser 
diferente de como foi na versão anterior; destaca que o maior caráter é o 
impulsionamento da construção civil, e não necessariamente a análise do 
desenvolvimento urbano. O conselheiro Pedro sugere a possibilidade de que a 
comissão mantenha acompanhando as construções políticas e os desdobramentos do 
programa, principalmente no estado. 

Encaminhamento  Somente informe. 

 

6. Extra Pauta 

6.1. CMDUA-CAU/RS 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relator Emilio 

Discussão O conselheiro Emilio relata sobre a questão da demora na nomeação dos integrantes 
para a CMDUA-CAU/RS, visto a complexidade dos temas a serem tratados. Emilio 
comenta sobre as reuniões realizadas para elaboração do evento denominado “Fórum 
das Cidades”, relata que de modo geral teve uma boa aceitação por parte da 
população de Porto Alegre, onde contou com a participação de mais de 800 pessoas. 
Contudo relata que a participação social mesmo assim, foi muito aquém do esperado, 
e que teve uma grande participação dos funcionários da Prefeitura de Porto 
Alegre/RS. Emilio relata que foi positiva sua participação nos 3 dias do evento, em 
relação as contribuições deixadas para alterações do plano diretor de Porto 
Alegre/RS. Relata que ficou definido que somente pode ser alterados os índices 
construtivos do plano diretor via decreto. Relata a participação de vários 
representantes do SINDUSCON/RS no evento; relata sobre os pontos discutidos no 
evento. O conselheiro Pedro comenta acerca da formulação do evento, participação 
popular e forma de condução por parte da prefeitura de Porto Alegre/RS. 

Encaminhamento A comissão verificará o motivo da morosidade na nomeação dos representantes para 
a CMDUA-CAU/RS.  

 

7. Definição da pauta da próxima reunião 

Assunto Plano diretor - Convidado: Luciano de Oliveira 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Eventos do CAU/RS - Convidada: Josiane Bernardi 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Representantes (reunião extraordinária do mês de abril) 

Fonte CPUA-CAU/RS 

 

8. Verificação de quórum – encerramento 

Presenças A reunião encerra às 11h46min com os(as) participantes acima nominados(as). 
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Jean Paulo dos Santos 
Assistente de Atendimento e Fiscalização do CAU/RS 

 
 
 
 
 
 
 
 

Pedro Xavier de Araújo 
Coordenador da CPUA-CAU/RS 
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